

MINUTA DE LA REUNIÓN DE TRABAJO DE LA COMISIÓN DE EDUCACIÓN CÍVICA Y CAPACITACIÓN ELECTORAL DEL VEINTIDÓS DE ENERO DE DOS MIL VEINTICUATRO.

--- En Culiacán Rosales, Sinaloa, siendo las once diez horas, del día veintidós de enero de dos mil veinticuatro, de manera presencial, se llevó a cabo la reunión de trabajo de la Comisión de Educación Cívica y Capacitación Electoral, convocada por el Titular de la Comisión, el Consejero Electoral, Lic. Rafael Bermúdez Soto, también estuvieron presentes las integrantes de dicha Comisión, la Consejera Electoral, Mtra. Gloria Icela García Cuadras y la Consejera Electoral, Lic. Marisol Quevedo González; así como la Secretaria Técnica, Mtra. Blanca Yadira Villegas Guzmán, y la Mtra. Isabel Georgina García López, Coordinadora de Participación Ciudadana del SPEN-----

--- El Consejero Electoral Rafael Bermúdez Soto haciendo uso de la voz, inició la reunión agradeciendo la asistencia de las presentes, para continuar mencionando que los puntos del Orden del día a tratar son: Primero.- Verificación de asistencia y, en su caso, declaración del quórum legal; Segundo.- Reunión virtual con la cineasta Zulema Sánchez, directora de Guerrillera Film; Tercero.- Revisión de los Lineamientos para la realización de Debates Públicos entre Candidaturas del Proceso Electoral Local 2023 – 2024; Cuarto.- Actividades del Plan de trabajo en conjunto con el INE; Quinto.- Informe sobre los materiales de capacitación “Instructivo para la y él funcionario de Casilla Básica y Especial”; Sexto.- Asuntos Generales; Séptimo.- Acuerdos; Octavo.- Clausura.

--- En relación al Primer Punto del orden del día, el Consejero Electoral Rafael Bermúdez Soto señaló que se encuentran presentes en ese momento las consejeras electorales integrantes de la Comisión, así como la Secretaria Técnica, por lo que existe quórum legal.

--- Haciendo referencia al segundo punto del orden del día, el Consejero Electoral Rafael Bermúdez Soto, cedió la palabra a la Mtra. Blanca Yadira Villegas Guzmán, quien dio la bienvenida a la cineasta Zulema Sánchez, directora de Guerrillera Film, y le presentó a cada integrante de la Comisión; hecho lo anterior dio comienzo a la presentación virtual del proyecto Encuentro Cinematográfico Internacional en Culiacán 2024, en su primera edición, donde participarán seis estados de la República Mexicana siendo las sedes el Jardín Botánico, el MASIN, La Casa Maquío, y Alicetas de la ciudad de Culiacán; en dicho Encuentro estarán presentes como asesoras de residencia, cuatro mujeres cineastas de talla internacional Amaranta Díaz, Martha Orozco, Luciana Kaplan, y Paulina Portela, todas ellas reconocidas por su trabajo en la dirección y producción de documentales que han competido en festivales internacionales de cine, y que incluso algunos han sido premiados; dentro del marco de este Encuentro las cineastas darán pláticas sobre los trabajos que han llevado a cabo en dicha materia. Además, habrá un concurso de cortometrajes, y un rally para jóvenes. De esta manera Zulema Sánchez fue explicando detalladamente cada una de las etapas del mencionado Encuentro. -----

--- Zulema Sánchez mencionó también en qué consiste la colaboración y el patrocinio de las empresas como Canon, que prestará seis equipos para la realización de los cortometrajes, y las universidades San Sebastián, UAS, y UAdeO, que participarán en las

por parte de la Coordinación de Educación Cívica para garantizar de que se haga una difusión adecuada de los debates; la Secretaria Técnica mencionó que ese tema puede ser incluido en la Guía para realizar que no coincida la transmisión de los debates. -----

--- De acuerdo al cuarto punto del orden del día, sobre las actividades del Plan de trabajo en conjunto con el INE; la Secretaria Técnica comentó que se está haciendo una Guía para llevar a cabo pláticas sobre participación ciudadana con jóvenes universitarios, y que si se las puede enviar para su revisión ya que está a punto de ser terminada, además les mostró la presentación que será utilizada en dichas pláticas; y comentó que estos materiales les serán enviados a todos los consejos electorales del IEES, que les servirán como base para impartir las pláticas. -----

--- Al respecto la Consejera García propuso que cuando se realice la reunión virtual con los consejos electorales, se les haga llegar con anticipación, un programa donde se especifiquen los temas que cada área del IEES va a exponer, y en ese momento socializar los materiales con los que van a promover la participación ciudadana; además mencionó que se les dé a los consejos electorales un calendario tipo agenda con todas las actividades que van a realizar de todas las materias electorales, de acuerdo a sus cargos.-

--- Con respecto al punto anterior, la Secretaria Técnica, afirmó que dichas pláticas serán dirigidas a jóvenes de 18 a 29 años, porque es un grupo de atención prioritaria para el INE, y que además de estas pláticas, en el mes de abril se tienen que realizar un foro informativo entre líderes jóvenes de partidos políticos; para en el mes de marzo un foro que promueva la inclusión, dentro del marco del Día Internacional de la Mujer; y en el mes de abril llevar a cabo un debate universitario, a través de la presentación del libro Hablemos de Juventud, dichos foros pueden ser virtuales o presenciales.-----

--- Haciendo uso de la voz, la Consejera García, comentó que de parte de la Comisión de Igualdad, quieren hacer un evento para la primera semana de marzo, y por el Día Internacional de la Mujer, para ello extenderán invitación a la Consejera Carla Humphrey, para que de una plática sobre la perspectiva de género en el monitoreo de medios de comunicación, y agotar dicho tema. -----

--- Con referencia al quinto punto del orden del día del Informe sobre los materiales de capacitación "Instructivo para la y él funcionario de Casilla Básica y Especial"; la Mtra. Isabel Georgina García López explicó a la Comisión respecto a los avances en la elaboración y entrega de materiales al INE, cumpliendo con los tiempos de entregar el quince de enero del año en curso, y afirmó que seguramente ese mismo día recibirían las observaciones del INE sobre dichos documentos, y que el IEES tendría tres días para subsanarlas; de tal manera que cuando la Junta Local Ejecutiva del INE en Sinaloa, considere que ya no hay más observaciones, se enviarán los documentos a la DECEyEC, para que los esté revisando, y hasta el veintiocho de marzo del año en curso; además, comentó que en cuanto a los materiales de simulacros, esos no necesitan validación por parte del INE, esos se harán conforme lo que apruebe la Coordinación de Organización del IEES, serán plastificados con la leyenda de simulacros, y la entrega será en la misma fecha del veintiocho de marzo, hoy mandan las observaciones y tenemos tres días para subsanar. -----

--- Por unanimidad se acordó retomar los trabajos de esta reunión el jueves veinticinco de enero del año en curso a las once horas. -----

--- Para finalizar la reunión, como octavo punto del orden del día, el Consejero Rafael Bermúdez Soto, agradeció a las presentes, concluyendo la reunión a las quince horas con diez minutos, del día veintidós de enero de dos mil veinticuatro. -----

Lic. Rafael Bermúdez Soto
Consejero Electoral
Titular de la Comisión de Educación Cívica y
Capacitación Electoral

Mtra. Gloria Icela García Cuadras
Consejera Electoral
Integrante de la Comisión de Educación Cívica y
Capacitación Electoral

Lic. Marisol Quevedo González
Consejera Electoral
Integrante de la Comisión de Educación Cívica y
Capacitación Electoral

Mtra. Blanca Yadira Villegas Guzmán
Coordinadora de Educación Cívica y Secretaria
Técnica de la Comisión de Educación Cívica y
Capacitación Electoral

Mtra. Isabel Georgina García López
Coordinadora de Participación Ciudadana del SPEN